

東奥日報  
2022年(令和4年)7月30日(土曜日) (16)

今から20年近く前のことである。私は大学4年生になり、研究室に配属された。

乳酸菌を管理していたN先生が「コンタミネーション（乳酸菌の試料に他の菌が混入して正確な実験ができなくなること）を防ぐために納豆は絶対に食べない」という話をしていた。納豆菌は芽胞<sup>ぼうぼう</sup>という固い殻を作つて自分を守るために生き残りやすく、手や服などに付着した納豆菌が研究室に持ち込まれると、乳酸菌の試料を汚染する恐れがあるためだ。

私は、納豆が好きで子どもの頃からよく食べていたのだが、これから乳酸菌の研究をするのだから「鄉に入れば郷に従え」で、納豆を我慢することにした。

あおもり  
歴況報告

本田 洋之 八工大工学科生命環境科学コース講師

# 好きな納豆食べず我慢



秋田県横手市の金沢公園内にある「納豆発祥の地」の碑

ともかく、私は納豆と縁の生活を続けていた。会社に入つて8年目の春、私は本社に異動になつた。東京で暮らし始めた私は、ある日スーパーに買い物に行き、そこで

その後、大学の先生になつた私は何の因果か、納豆の変化形のような「じど」という食品を研究することになつた。その話はまた次回。

N先生が「コンタミネーション（乳酸菌の試料に他の菌が混入して正確な実験ができなくなること）を防ぐために納豆は絶対に食べない」という話をしていた。納豆菌は芽胞という固い殻を作つて自分を守るために生き残りやすく、手や服などに付着した納豆菌が研究室に持ち込まれると、乳酸菌の試料を汚染する恐れがあるためだ。

今から20年近く前のことである。私は大学4年生になり、研究室に配属された。

周りの研究者に聞いてみると、納豆に関しては①食べない人②気にせず食べる人③なんとか工夫をして食べる人——がいるようだ。

「ない。それに電子レンジでどれだけ殺菌できて いるのかも分からぬので、やはり腹をくくつて、自分の人生からは納豆を 断つ覚悟を決めた。

だから、納豆を我慢する必要などないのだと。少しドキドキしながら、納豆を買って家に帰つた。

十数年ぶりに食べた納

納豆売り場の前を通りか  
かった。ああ、そつか。

※「この画像は当該ページに限って東奥日報社が利用を許諾したものです」